

## **Carmen Calvo anuncia que la economía de la UE se basará en la cultura en 2010**

Tras tres décadas de democracia, desarrollo, crecimiento y esfuerzo de todos por sacar adelante la modernización de España, llega el momento de dar un giro radical en la forma de hablar de la cultura, anunció ayer la ministra de Cultura, Carmen Calvo, en la inauguración del III Congreso Nacional de Bibliotecas Públicas, al que asistieron también el presidente de la Comunidad, Ramón Luis Valcárcel, y Miguel Ángel Cámara, como representante de la Federación Española de Municipios.

Carmen Calvo llegó a Murcia en avión privado, no quería perderse el acontecimiento -se celebra en Murcia como un reconocimiento al trabajo realizado en las bibliotecas de la Región y un acicate para seguir en la mejora de nuestros servicios, pero no podemos caer en la autocomplacencia, explicó Valcárcel-. Y la ministra de Cultura llegó, aunque tarde, cargada de noticias alentadoras: En 2010, la economía de la UE estará basada en el conocimiento competitivo y en la dinámica de un mundo capaz, con un crecimiento económico sostenible, con más y mejores puestos de trabajo, y mayor riqueza social. La Comisión Europea quiere convertir la cultura en uno de los pilares de la agenda de Lisboa para un mayor crecimiento económico. El sector cultural y creativo representa entre el 3 y el 6% del Producto Interior Bruto (PIB) de la UE, con una notable influencia en el desarrollo económico, social, del empleo, pero sobre todo en las tecnologías de la información y la comunicación.

Tras este anuncio, fundamentado en un reciente estudio hecho para Europa, Calvo aseguró que la cultura no es un elemento añadido, de carácter decorativo, de la política. Lo que nos viene en un futuro inmediato es la cultura como el eje fundamental de todas las políticas en democracia. Por eso yo decía que el discurso hay que cambiarlo radicalmente.

Para Carmen Calvo hay que dejar atrás los discursos antiguos y líricos sobre la cultura y algunos políticos deben quitarse las telarañas mentales, pues la cultura aporta un 3,5% del PIB nacional, y facturó en 2004 en España 32.000 millones de euros. Carmen Calvo, que destacó la importancia de las bibliotecas y sus profesionales como fuente de riqueza, creadoras de trabajo y motores de la lectura, anunció que la nueva ley de bibliotecas, en trámite, impondrá por primera vez la obligatoriedad de los planes de fomento de la lectura.

### **El saber digitalizado**

La ministra también anunció la puesta en marcha de la Biblioteca Digital Europea, un proyecto a través del que las principales bibliotecas de Europa, entre ellas la Biblioteca Nacional, digitalizarán todos sus contenidos para preservar y conservar el patrimonio para generaciones venideras y permitir

la accesibilidad a través de la red. Para la ministra, en este ámbito, España tiene una especial responsabilidad, pues son 500 millones los hispanohablantes que hay en el mundo.

Otro de los temas que Carmen Calvo destacó fue el valor económico de las bibliotecas públicas e hizo referencia a la directiva europea sobre el derecho a remuneración por el préstamo público, en concepto de derechos de autor, una cuestión que hasta ahora no se ha tenido en cuenta en España, pero para la que se deberá idear una fórmula que beneficie a los autores y también sea un beneficio para las bibliotecas. Una cuestión que se debatirá en diciembre en la conferencia sectorial que se celebrará en Pamplona. Por su parte, Valcárcel recordó que la Región cuenta con 42 bibliotecas municipales, y anunció que la Biblioteca Regional, la joya de la Corona, se empezará abrir en el primer trimestre de 2007 los sábados por la tarde y los domingos y festivos por la mañana.